
Homélie de la nuit pascale  
 

« Il est ressuscité, ALLELUIA ! » 
 

« Oui, Il est vraiment ressuscité ! » Laissons éclater notre joie car sa résurrection est aussi la notre. 

Cette semaine nous a fait passés de la mort à la VIE avec Lui. Quelle joie ! Laissons nos Alléluia 

vibrer car nous l'attendions ce matin de Pâques, ce matin où la VIE a repris ses droits, où le Christ a 

poussé la pierre qui l'enfermait au tombeau. Nous aussi, enfermés que nous étions dans la morosité, 

dans l'épaisse brume de notre monde en guerre, dans notre péché rebattu, nous sortons vainqueurs 

avec le Christ et nous crions la vie en abondance, la joie à partager à tous les hommes nos frères. Nous 

rejoignons tous nos frères et sœurs chrétiens de toute confession pour dire au monde la joie de la 

Résurrection. Notre vie change cette nuit. Tout prend sens dans ce printemps de la Vie. 
 

Ce soir nous sommes passés par le feu, par la lumière, par l'eau et surtout nous avons été plongés dans 

toute l'histoire du salut par la riche Parole de Dieu. Avec tout le Peuple de Dieu nous avons marché, 

nous avons été replongés dans les eaux du baptême et nous avons accompagné x et y dans leur 

démarche de foi et de résurrection. Quel parcours ! Un parcours de joie, de vie, d'espérance. Puisse 

cette nuit briller de tous ses feux pour notre monde et particulièrement pour les plus démunis, les plus 

pauvres, ceux qui ont le plus besoin d'amour, ceux qui aspirent à la paix retrouvée, pour notre Église 

témoin de la Résurrection en ce monde difficile. La Vie que Jésus-Christ nous promet est une vie qui 

ne finit pas. Elle se retrouve en Dieu et elle est éternelle. 
 

En ces périodes où nos sociétés s'intéressent à la fin de vie, nous chrétiens, nous devons redire que 

toute vie est sacrée, qu'elle nous fait partager ce qui est le plus saint de l'image de Dieu en nous. Elle 

nous est donnée et c'est le bien le plus précieux que nous ayons. Il nous faut la protéger, la soigner, 

lui permettre de s'épanouir pour le plus grand bien de l'humanité. La lecture de la Genèse entendue 

tout à l'heure nous remet devant ce don que Dieu nous a fait, le don de la création. Il nous l'a mise à 

disposition pour que nous puissions en vivre. Il nous demande de la protéger pour que tous puissent 

en jouir. Dans cette veillée de Pâques nous prenons conscience de la beauté de la création, la beauté 

de l'homme façonné par Dieu. Nous devons ne rien abimer de ce qui nous est donné, de ce qui nous 

est confié comme le plus précieux des cadeaux que Dieu nous fait. 
 

Plonger dans les eaux du baptême pour en ressortir purifiés, vivifiés par la grâce de Dieu, par la 

Résurrection du Christ, tel est le chemin qui nous est proposé et que nous avons pris en toute liberté. 

Car même si notre baptême se perd un peu dans la nuit des temps, il est toujours là et nous devons 

sans cesse réanimer sa grâce en nous. Le Seigneur ne nous abandonne pas. Il nous fait vivre et il veut 

que nous puissions témoigner de la Vie plus forte que la mort. Merci aux nouveaux baptisés de nous 

redire combien cette plongée dans l'eau du baptême nous rend proche du Christ et proches des 

hommes et femmes nos frères et sœurs. Il crée en nous une alliance qui ne s'éteint jamais. Soyons 

unis, forts ensembles parce que partageant la vie du Christ ressuscité. 
 

Avec Marie-Madeleine et les saintes femmes, avec Pierre et Jean et tous les Apôtres, nous découvrons 

le tombeau ouvert. La pierre a été roulée et nous voici devant le plus grand miracle qui soit : Christ a 

jailli dans la lumière du matin de Pâques et nous entraine dans sa résurrection. Rieu n'est comme 

avant. La mort ne l'emporte plus sur la vie. Nous sommes ressuscités avec le Christ et nous voulons 

le crier à tous les hommes et femmes de ce monde : Le Christ a vaincu la mort et nous entraine tous 

dans la VIE. Notre Église est porteuse de ce message-là. Elle n'a pas le droit d'être morose. Je n'ai pas 

le droit d'être morose puisque le Seigneur me ressuscite avec Lui en ce matin radieux de Pâques. 

Nous, nouveaux baptisés ou baptisés de longue date, nous sommes régénérés dans les eaux du 

baptême, ces eaux qui ne cesseront de couler du Cœur du Christ pour inonder le monde. Frères et 

sœurs, nous sommes des ressuscités, pas des morts vivants. En nous éclate la Vie, la Lumière, l'Amour 

infini de Dieu. Nous sommes appelés à une vie nouvelle, car le Christ est ressuscité ! Oui il est 

vraiment ressuscité ! ALLELUIA !                                     
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